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Ao vigésimo nono dia do mês de junho do ano de dois mil e dezoito, às 09:30h, no 
Auditório da Reitoria do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Ceará, 
situado na rua Jorge Dumar, 1703, Jardim América, Fortaleza – CE; reuniu-se o Colégio 
de Dirigentes, em reunião convocada e presidida pelo Presidente Virgílio Augusto Sales 
Araripe. Fizeram-se presentes os seguintes: Virgílio Augusto Sales Araripe – 
Presidente; Antônia Lucivânia – Pró-Reitora de Ensino em exercício; Ivam Holanda de 
Souza – Pró-Reitor de Gestão de Pessoas; José Wally Mendonça Menezes – Pró-reitor 
de Pesquisa, Pós-graduação e Inovação; Tássio Francisco Lofti – Pró-Reitor de 
Administração e Planejamento; Zandra Maria Dumaresq – Pró-Reitora de Extensão; 
Ana Caroline Cabral Cristino – Diretora de Assuntos Estudantis; e os diretores ou 
representantes dos campi: Antônio Marcos de Sousa Lima - Crateús; Antônio Moíses 
Filho de Oliveira Mota – Horizonte; Dijauma Honório Nogueira – Iguatu; Eliano Vieira 
Pessoa – Sobral; Fátima Martins – Diretora de Ensino de Umirim; Fernando Eugênio 
Lopes de Melo – Cedro; Francisca Ione Chaves – Guaramiranga; Francisco Antônio 
Barbosa Vidal – Canindé; Francisco Helder Caldas Albuquerque – Quixadá; Francisco 
Régis Abreu Gomes – Itapipoca; Francisco Sildemberny Sousa dos Santos – Tabuleiro 
do Norte; Gilson Soares Cordeiro – Camocim; Guilherme Brito de Lacerda – Juazeiro 
do Norte; Jackson Nunes e Vasconcelos – Tianguá; Jânia Maria Augusta da Silva – 
Limoeiro do Norte; Jarbas Rocha Martins – Caucaia; João Paulo Arcelino do Rego – 
Boa Viagem; Joaquim Rufino Neto – Crato; José Alves de Oliveira Neto – Tauá; José 
Eduardo Souza Bastos – Fortaleza; Júlio César Costa e Silva – Maracanaú; Lourival 
Soares de Aquino Filho – Baturité; Maria Beatriz Claudino Brandão – Morada Nova; 
Marcel Ribeiro Mendonça – Pecém; Márcia de Negreiros Viana – Aracati; Maria Eliani 
Holanda Coelho – Acopiara; Manoel Paiva de Araújo Neto – Acaraú; Robson da Silva 
Siqueira – Maranguape; Ulisses Costa de Vasconcelos – Ubajara. Demais presentes: 
Thales dos Santos Ponte – Coordenador de Administração de Guaramiranga, Germana 
Marinho - Maracanaú. 1 – Expediente: Prof. Eliano perguntou sobre como será o 
horário do expediente em virtude do jogo. O presidente informou que existe uma 
portaria do Ministério do Planejamento que orienta que tais horários necessitam serem 
repostos. O colegiado discutiu sobre o horário, em seguida ficou definido que cada 
campus precisa avaliar a sua realidade, mas que é necessário que se siga o que vem 
descrito na portaria. 1.1 - Retirada dos pontos de pauta: não houve. 1.2 – Inclusão de 
pontos de pauta: 1.2.1 - Apresentação da ASTEF. O presidente apresentou o Prof. 
Barros Neto da UFC que discorreu sobre a Fundação ASTEF, o relator agradeceu a 
participação do IFCE no projeto Ceará 2050, falou sobre a importância da 
regionalização. O relator colocou a fundação ASTEF para ajudar a fundação do IFCE, 
falou sobre o papel da fundação e sobre a lei que regem as fundações, a ideia é auxiliar o 
IFCE na captação de recursos para a fundação. Ele informou que a ASTEF orienta 
também na elaboração de projetos. O relator informou que o intuito dele era apresentar a 
fundação e disponibilizar ela para atuar junto ao IFCE. Sra. Zandra perguntou sobre os 
serviços tecnológicos que são prestados o relator explicou como pode se dar essa 
prestação de serviços através de exemplos. 1.2.2 – Jogos do IFCE. Prof. Kleber falou 
sobre os jogos do IFCE, o evento será dividido em fases classificatórias informou que 
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essas fases aconteceram nos finais de semana, agradeceu as ajudas de cada campus, 
falou que a cada ano mais campus tem realizado seus jogos internos. Prof. Kleber falou 
sobre o encontro dos servidores falou que os servidores participam ativamente do 
encontro dos servidores, o evento irá acontecer em Quixadá com a previsão de data para 
15 a 17 de novembro, ele falou sobre a questão do custeio do evento, a reitoria entra 
com uma parte e em seguida é rateado pelos campi. Falou sobre os jogos nacionais que 
ira acontecer no CFO o evento acontecera durante sete dias. Prof. Kleber informou que 
no evento nacional irá ser necessário o apoio dos campi com alguns ônibus, solicitou 
apoio dos demais campi para que possam ser transportados a delegação, e nos jogos 
nacionais muitos alunos virão de aéreo é necessário que hajam ônibus para fazer o 
traslado desse alunos. Ele solicitou os veículos durante o período de 16 a 20 de outubro 
para realizar os traslados dos participantes. Prof. Fernando falou que os jogos são 
fundamentais para que os alunos possam mudar de vida, falou sobre as vantagens de se 
investir nos esportes. Prof. Kleber falou que a ampliação da prática de esporte é um dos 
principais focos no desenvolvimento desses jogos e solicitou que cada campus possa ter 
essas práticas bem estabelecidas. Prof. João Paulo perguntou como esta se 
desenvolvendo a questão das implantações dos campinhos, Prof. Kleber informou que 
caberá ao Prefeito de cada cidade aonde ele ira alocar esse projeto campinho dentro do 
município, ele disse que cabe ao Diretor que tem interesse em instalar os campinho 
dentro do campus do IFCE, buscar estabelecer essa relação com a prefeitura. 1.3 – 
Justificativa de ausências: não houve. 2. Aprovação da ata da reunião anterior: a 
minuta da ata da 70ª reunião ordinária foi encaminhada aos endereços eletrônicos dos 
diretores para apreciação prévia no dia 25/06/18. Em plenária, foi posta em deliberação 
e aprovada com alterações nas linhas 214 a 222. 3. Informes do Presidente: o 
presidente saudou todos e agradeceu a presença de todos. 4. Ordem do dia: 4.1 – 
Eleição para representantes do Comitê de Gestão de Riscos. Relator: Presidente. O 
relator explicou a necessidade da instauração do comitê e informou que após aprovação 
no Consup ficou definido que seriam dois representantes do Colégio de Dirigentes são 
titulares e suplentes, o relator solicitou que quem tivesse interesse se candidatasse, 
ficaram eleitos os seguintes diretores: Titular: Ulisses Costa de Vasconcelos, Suplente: 
Márcia de Negreiros Viana; Titular: Robson da Silva Siqueira e Suplente: José Eduardo 
Souza Bastos. 4.2 – Apresentação Cáritas. Relatoras: Sra Zandra Dumaresq e 
Patrícia Amorim. Sra. Zandra apresentou a Sra. Patrícia da Cáritas que irá discorrer 
sobre esse projeto. Patricia apresentou a Caritas, informou do que se trata o projeto, 
disse que é uma organização da sociedade civil e que eles fazem parte da CNBB. 
Informou ainda que a Caritas é uma entidade internacional. Discorreu sobre as ações, e 
as possibilidades de parcerias que o IFCE e a Caritas podem fazer para que mais 
famílias tenham acesso a uma vida mais digna. Professor João Paulo parabenizou a 
Caritas e falou um pouco sobre a convivência do semiárido que a Caritas e disse que 
possui uma expectativa muito boa para continuar as parcerias. Prof. Gilson reforçou a 
importância da extensão para o IFCE falou que participou de forma vivencial em 
algumas situações com os catadores de lixo e reforçou a importância dessa relação da 
família do aluno e que é fundamental a relação da família com a permanência dos 
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alunos no IFCE e que é a extensão quem viabiliza essa relação. Sr. Marcos falou que 
com a parceria que eles possuem com a Caritas eles estão implantando o projeto da 
Bioagua. Prof. Helder se colocou a disposição para a entrada da Caritas no município de 
Quixada. Prof. Jânia falou que submeteu o convênio do campus de Limoeiro com a 
Caritas passou na procuradoria e elas sugeriram no parecer que fosse ressaltado a 
questão da mão dupla, para os interessados, pois não havia ficado claro como seria essa 
interação no convênio. Prof. Virgilio falou que o no nosso campo da educação é 
proporcionado um trabalho para a sociedade bem parecido com o da Caritas, se colocou 
a disposição para essa parceria entre o IFCE e a Caritas e ressaltou que será um trabalho 
muito gratificante e que o grande beneficiário será a sociedade. 4.3 – PAA/2018 e PDI 
2013/2018; e 4.4 – Divulgação das ações da PROAP, Licitações compartilhadas, 
capacitação dos diretores e normativos do IFCE. Relator: Prof. Tássio Lofti. Prof. 
Tássio apresentou o PDI e a avaliação dos resultados, apresentou também o Plano Anual 
de Ação, prof. Tássio reforçou a necessidade de atualização das informações para o 
IFCE, pois é fundamental que o planejamento seja cumprido. PDI 2019-2023, o relator 
falou sobre os seminários e o grande alcance que eles tiveram devido ao número das 
visualizações que foram feitas. Apresentou também o catálogo dos objetivos, 
indicadores e metas para o quinquênio 2019-2023. Ele informou que será 
disponibilizado para a comissão central e para as comissões locais. Prof. Tássio e Prof. 
Virgilio parabenizaram a construção deste documento. Prof. Virgilio ressaltou que esse 
trabalho esta sendo acompanhado também por outros If’s para usarem o IFCE como 
exemplo. Prof. Tássio apresentou os manuais e instruções normativas da PROAP, 
ressaltou a necessidade de padronizar as ações, apresentou manual de conformidade de 
gestão, manual de segurança do trabalho, apresentou também umas instruções 
normativas que foram emitidas pela PROAP no ano de 2018. Prof. Virgilio reforçou a 
importância desses manuais e instruções normativas, ressaltou que esse acervo ajudará 
cada vez mais ao IFCE, e informou que isso é um marco importantíssimo, pois eles dão 
mais segurança para os que irão gerir o IFCE. Prof. Tássio ressaltou que esses manuais 
são fundamentados nas legislações pertinentes. O relator discorreu ainda sobre a 
capacitação dos gestores, foi sugerido uma data em setembro, mas os diretores 
sugeriram que fosse realizado em outro mês devido ao Reditec que irá acontecer. Prof. 
Virgilio falou a importância desse curso para os gestores. Sra. Marfisa apresentou o 
decreto que trata das licitações, o decreto 9.412. Prof. Virgilio sugeriu consultar a 
procuradoria para saber sobre esses novos valores do Decreto acerca do que já foi 
adquirido antes do decreto. Sra. Beatriz apresentou a execução orçamentária e o 
levantamento da necessidade de cota da Rede do IFCE. O colegiado discutiu sobre o 
formulário de prospecção da execução. Prof. Virgilio falou sobre a questão do custeio e 
da assistência estudantil, falou que a emenda 95 esta em vigor, falou também sobre a 
situação atípica que foi vivenciada ano passado. 4.5 – Apresentação da Comissão de 
Ética no uso de animais. Relator: Prof. Marcos Goes.  O relator apresentou a 
comissão de ética no uso de animais, falou sobre a resistência de alguns docentes em 
relação às aulas praticas que envolvem animais, pois elas precisam ser submetidas a 
comissão de ética antes de serem realizadas, é fundamental ser submetido à comissão, 
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informou que a comissão tem o prazo de 90 dias para responder as solicitações, ele 
informou também que o prazo após o despacho da comissão é de 2 anos a validade para 
o docente. O relator discorreu sobre a questão de que sem essas autorizações da 
comissão tanto a instituição quanto o docente estão passiveis de multa caso não seja 
cumprido. Informou que qualquer campus que possua biotério é necessário ter medico 
veterinário como responsável técnico, pois não podem ser docentes. Prof. João Paulo 
falou sobre essa questão e se colocou à disposição para consultar a procuradoria sobre 
essa questão de se ter um médico veterinário para cada biotério. Prof. Wally explicou à 
necessidade de se alinhar o IFCE as práticas que estão em vigor. Prof. João Paulo falou 
que é importante essa discussão sobre os biotérios, Prof. Wally reforçou a necessidade 
de discutir essa questão. Prof. Alves Neto perguntou se o médico veterinário não podia 
ser para o IFCE, ou se precisa ser por cada campus. O relator informou que foi 
apresentado junto à instituição credenciadora os nomes dos médicos veterinários do 
campus de Crato e Iguatu, falou que os campi que possuem animais precisam credenciar 
os biotérios, ele pediu para que os coordenadores procurassem a comissão para 
realizarem o seu cadastramento. Informou também que irá enviar aos coordenadores de 
curso a avaliação dos professores na produção animal. Prof. Wally falou que o IFCE 
esta credenciado, mas que é necessário estar regulamentado para que possamos estar em 
conformidade. Prof. Virgilio falou sobre a questão dos profissionais que são necessários 
para atuarem nessa situação, falou também sobre a importância do comitê de ética ter 
esse caráter informativo, educativo para que toda a comunidade acadêmica possa 
participar. Em seguida o presidente perguntou ao colegiado sobre a pausa para o 
almoço, o colegiado concordou, foi dado uma pausa no período de 13:40 às 15:00h. 
Dando prosseguimento a reunião o presidente passou para o próximo ponto de pauta. 
4.6 – Calendário Acadêmico. Relatora: Profa. Lucivânia Monte. Profa. Lucivania 
apresentou as datas que os campi deverão enviar os calendários para irem para o 
Consup. Prof. Virgilio falou sobre essa questão dos calendários acadêmicos. Prof. 
Virgilio informou que é necessário que o que foi planejado seja cumprido, para que não 
possamos ficar em descrédito em virtude de se fazer um planejamento e não cumpri-lo, 
ele sugeriu que cada campus ao montar o seu calendário verificasse já essas possíveis 
datas que causariam problemas e planejassem o calendário para serem cumpridas. O 
colegiado perguntou sobre as oscilações que acontecem dentro de cada campus. Prof. 
Dijauma sugeriu que as reposições fossem prestadas contas pela PROEN para o Consup, 
após a aprovação do calendário pelo Consup. Encaminhamento: O calendário será 
levado para o Consup para aprovação e no final do semestre as excepcionalidades serão 
apresentadas ao Conselho Superior. 4.7 – Projeto Ciência, Artes e Cultura 
Intinerante - CACIFE. Relatora: Sra. Zandra Dumaresq. Prof. Virgilio falou sobre 
a ideia do projeto CACIFE, explicou o que é o projeto e qual o objetivo, ressaltou a 
importância do IFCE se apresentar para a sociedade levando ciência e mostrando o 
poder das artes para a integração. Sra. Zandra apresentou o projeto, justificativa, 
objetivos. Prof. Robson perguntou como pode trazer esse pessoal que já trabalha na 
comunidade, ele quer saber como adequar o programa aos projetos dentro de cada 
campus. Prof. Jarbas falou sobre como será a disponibilização do ônibus e como ele 
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encontra-se estruturado, o ônibus já possui o envelopamento o próximo passo será a 
mobília desse ônibus que já esta sendo pensado. Prof. Virgilio falou que a ideia é que o 
campus possa demonstrar interesse em participar do projeto e que possa ser 
estabelecido, por exemplo, um prazo de 10 dias que o ônibus ficara à disposição do 
campus para que ele possa levar o ônibus para os locais que o campus desejar. Prof. 
Virgilio falou sobre a importância de se ir até a comunidade. Foi informado que o 
representante do comitê gestor do projeto CACIFE é o Prof. João Paulo. 4.7 – Informes 
do Colegiado: O presidente apresentou os eventos que aconteceram nos campi e 
apresentou o vídeo que foi feito com uma família que teve seus membros como 
estudantes do IFCE e sobre a relevância do IFCE no processo de transformação de vida 
das pessoas. Em seguida o colegiado discutiu sobre a necessidade de se instalar uma 
comissão para estudar as condições do controle eletrônico da frequência dos servidores. 
Encaminhamento – Criar o grupo de trabalho com os seguintes membros: Ivam Holanda 
de Souza, José Alves de Oliveira Neto, Zandra Maria Ribeiro Mendes Dumaresq, 
Antônio Moíses Filho de Oliveira Mota, Márcio Oliveira Albuquerque. O presidente 
agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião às 18h10. Para constar, eu, 
Emanuelle Andrezza Vidal dos Santos, secretariando os trabalhos, lavrei a presente ata, 
que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelo presidente.  
 
 
Virgílio Augusto Sales Araripe 
Presidente 
 
Emanuelle Andrezza Vidal dos Santos 
Secretária dos Conselhos 
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